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Association loi 1901

Conseil d'Administration du 19 juin 2004,
Alès (Gard)

Administrateurs présents : François BRETON, Marc PHILIPPE, Frédéric RENIER, 
Pierre SELLENET.

Invités : Géraldine BARELLI (salariée), Agnès GANDON (salariée), Philippe JESTIN 
(salarié).

Excusés : Hélène FOULON, Guillaume LEMOINE Emmanuelle MORINIÈRE, Stéphane 
MORINIÈRE.

Multimédia :
- avancement cdrom archives (GB) : 6 des 20 maquettes prévues sur le cdrom sont sur 
Pdf. Géraldine veillera à apporter les modifications aux maquettes qui ont fait l’objet de 
remarques, erreurs... Les revues devant paraître dans ce CD sont les numéros 20 à 40.

- site Internet : Le diaporama flore sera augmenté et amélioré cet été (avec Philippe). Le 
diaporama proposera alors une approche par biotope.
De nouveaux articles (notamment les versions intégrales) pourront également être mis 
sur le site, notamment “ les plantes à l’origine du fait religieux ” pré vu dans le 67.
Le mémento juridique sur les plantes protégées sera intégré au site.
Les commandes venant du site se maintiennent (en moyenne 10 nouveaux abonnements 
par mois).

bases de données :
- base documentaire (PJ-GB) : Le stagiaire prévu s’est finalement désisté . Philippe 
demandera un devis à V. Mayoux pour la mise en place de Php-mybibli et le transfert des 
données. Il semble également que ce logiciel ne puisse être utilisé sur système 9.

Biotope :
Biotope recherche une base de donnée de gestion des abonnés et s’est adressé à nous. 
Nous leur avons proposé de leur vendre la base au prix de 800 €, ou contre des services.

Tela : projet de convention  (GB)



Compte-rendu CA du 13/09/03 2 18/11/04

Un projet de convention entre Tela et la Garance, portant sur la participation de Géraldine 
au graphisme du site contre des formations bases de données est proposé. Actuellement 
Géraldine a travaillée 2,5 jours dans ce cadre ; en retour des formations seront 
programmées en fin d’année ou l’an prochain par Tela. 
Le CA donne son accord pour la signature de la convention.

Rapport financier, situation au 31/05/2004 (AG)
- Produits
Le produit des abonnements s’élève à 24 296 € soit 58,97 % du prévisionnel.
Abonnements 1 an : 17 751 € (58 %)
Abonnements 2 ans : 6 545 % (61 %)
Le rééquilibrage souhaité entre abonnements 1 an et 2 ans se fait lentement, mais se fait.
En 2003, à la même date, on était à 54,98 % du prévisionnel, et celui-ci n’a pas été atteint.

Les ventes de numéros sont faibles par rapport à 2003 pour la même période. 2004 : 
3160 € soit 29,26 % du prévisionnel
2003 : 4207 € soit 54,64 % du prévisionnel, celui-ci a été dépassé. 
Tassement de “ l’effet Internet ” ?

La vente des livrets sur les graminées est bien repartie avec la présentation dans l’encart 
de la revue : 664 € (41,50 % du prévisionnel).

Le montant des adhésions s’élève à 5 872 € (58,72 % du prévisionnel).
448 adhérents sont à jour, 204 adhérents en 2003 n’ont pas encore renouvelé leur 
adhésion.
La seconde relance vient de partir.

Le remboursement des salaires de Géraldine par le CNASEA est conforme au 
prévisionnel.

Les investissements qui entrent dans le cadre de la subvention Conseil général en cours 
(matériel multimédia) s’élèvent depuis le début 2004 à 1460 € (logiciels et mac’compta), 
ce qui représente une subvention de 273 €. 
 
Pas de dossier déposé au Conseil régional pour le moment. À faire ? et par qui ?
En 2003 nous avons reçu 5000 € qui ont permis un excédent.

L’intervention de Pierre Sellenet au CEP sera facturée 335 €,  celle de Philippe Jestin 
234 €. À part cela, pas de prestation de service prévue. L’année dernière, le solde de la 
convention messicoles (1270 €) et 2 insertions dans la revue (1400 €) avaient permis 
d’équilibrer les comptes.

Le total des grands postes “ produits ” au 31/05/04 est de 81 212 € (67 % du prévisionnel), 
mais il faut tenir compte du fait que les recettes d’abonnement vont en diminuant au fur et 
à mesure des trimestres (de plus en plus de produit constaté d’avance).

- Charges
Revue :
Les dessins concernent 2 n° (65 et 66) : 2728 € = 60,62 % du prévisionnel. 
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Les autres charges concernent 1 seul n° (65) : 
Impression : 3425 € = 20,39 % du prévisionnel
Mise sous pli : 715 € = 25,55 %
Routage : 2353 € = 32,69 %
Transport : 175 € = 19,50 %
Dessins et routage sont un peu trop élevés, mais l’ensemble est bon (25 % du 
prévisionnel pour 1 numéro).
Salaires et charges sociales :
Léger dépassement du prévisionnel, dû à un rattrapage sur les salaires 2003 de 
Géraldine.
Selon les décisions prises par le CA sur l’évolution des salaires (alignement du salaire de 
Géraldine, maintient du lien avec le Smic…) le dépassement sera plus ou moins 
important en fin d’année. 

Conclusion : 
Quelques recettes supplémentaires (insertions dans la revue … ?) seraient les 
bienvenues.
Une subvention du Conseil régional aussi !

évolution des salaires.
Agnès a préparé un estimatif concernant l’évolution des salaires et en particulier 
l’alignement du salaire de Géraldine (actuellement basé sur le Smic) sur celui des deux 
autres salariés. Trois simulations ont été présentées : Simple alignement du salaire de 
Géraldine, alignement plus augmentation des trois salaires de 1,5 % (approximativement 
l’inflation) et enfin, alignement plus augmentation des trois salaire de 5 % (augmentation 
proposé par le Gouvernement pour le Smic en juillet 2004). Après discussion sur l’état 
des finances, c’est la seconde solution qui est retenue (alignement plus augmentation 
des trois salaire de 1,5 %).

Subvention région.
Il est encore temps de déposer un dossier. Hélène F. s’est proposée pour le faire en 
juillet.

Proposition (malhonnête) de Sage France.
Agnès a eu plusieurs contacts avec une commerciale de Sage France (logiciel de compta 
et gestion). Sage nous propose une mise à jour dont nous n’avons pas spécialement 
besoin. Le danger est de ne plus pouvoir exporter les données si la version de la Garance 
vieilli trop. Il est décidé de ne pas acquérir ces mises à jour.
Agnès a commencé à rechercher un logiciel libre de comptabilité pour éventuellement se 
libérer de la contrainte financière Sage. Pour l’instant rien de probant : beaucoup de 
logiciels pour les particuliers. Il est proposé de se renseigner auprès de structures 
proches de la Garance (Tela, Les Écolos de l’Euzière, Terre vivante…).

Actions
- Projet de l’A48 et rallye nature : Marc a participé au nom de l’association à cette 
opération. Nombre de “ big rarities ” ont été découvertes ou redécouvertes à cette 
occasion. Marc propose de rédiger une brève pour faire le point.
- Carrefour en Martinique sur une mangrove : suite aux courriers envoyés, le groupe 
Hayot a répondu, mais nous n’avons pas de nouvelle de Carrefour. Les informations sont 
contradictoires et les associations locales ne donnent pas signe de vie. Il est décidé de 
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relancer Carrefour (FB) mais également de mieux se renseigner (MP) sur la nature du 
terrain notamment.
- Collectif orpaillage en Guyane : il est décidé d’adhérer à  ce collectif (FB). 
- Film sur l’orpaillage : lors du CA précédent, décision avait été prise de faire pression sur 
les chaînes de télévision. François B. reprend contact avec Éric Bonnaire.
- Soutien a Mountain Wilderness au sujet des rallyes automobiles en espaces naturels : 
les avis divergeant, il est décidé de relancer le débat sur la liste de discussion ou au 
prochain CA, afin d’avoir la position des autres administrateurs.
- Réserve naturelle de Roque-Haute : un courrier au nouveau Ministre de l’Écologie et 
du développement durable sera prochainement envoyé pour l’informer de la situation 
(FB).
- Liste des plantes protégées en Midi-Pyrénées : elle a reçu un avis favorable du 
CNPN (Conseil national pour la Protection de la Nature).
- CNPN : Un point sur les problèmes qui règnent actuellement au CNPN sera publié dans 
la revue. Un courrier sera également envoyé au MEDD (FB).
- Centre régional des lettres Languedoc-Roussillon : le nouveau président de région LR a 
décidé de supprimer cet organisme dont La Garance a pu apprécier le soutien au cours 
des années passées. Après discussion, il est décidé de signer une pétition demandant la 
continuité de cette structure (FB).

Revue :
- le numéro spécial plantes et spiritualité progresse et est programmé pour l’automne 
sous la houlette de Guillaume.
- Le numéro 68 proposera un dossier “ pâturage et montagne ”, un article sur le colibri et 
la co-évolution avec les plantes à fleurs, sur “ le potager du bout du monde ”, sur le 
crosne…
- Marc soumet un projet de numéro spécial paléobotanique. Ce numéro est programmé
pour octobre 2005.

Gestion du stock des anciens numéros : 
Le stock d’anciennes revues commence à devenir imposant (environ 12 000 
exemplaires). Il est décidé de proposer dans les prochains mois plusieurs promotions qui 
paraîtront dans la revue et le site. Une promo sur les numéros spéciaux encore 
disponibles paraîtra dans le numéro 67.

Prochain bull de liaison :
Philippe indique qu’il ne peut, faute de temps, prévoir quand il paraîtra.
Plusieurs sujets pourront y être abordés : Projet de l’A48 et rallye nature, colloque planta 
Europa, actions de l’association. Un bulletin spécial “ le chemin d’un numéro ” est 
également envisageable.

Livrets “ messicole ” et “ bryologie ”
Pour la réédition d’un document messicole, Pierre a besoin de temps pour retravailler les 
textes qui commencent  à dater.
Philippe n’a pu trouver le temps pour avancer sur le livret bryologie. Il est probable qu’il 
travaille en priorité sur le document initiation à la botanique en vue d’une intervention en 
septembre.

Messicoles (PS)
Pierre a assuré trois interventions dans le cadre des journées messicoles de Florac. 
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Stage
- Une demande de stage en Pao nous est parvenue juste avant ce CA. Cette stagiaire 
pourrait travailler sur la refonte de la maquette de la revue ou sur l’édition d’un livret bota. 
Ce stage durerait 5 semaines et commencerait à la mi-août. Il est décidé de la contacter 
pour préciser le thème du stage.
- Pour un futur stage, François a soumis l’idée de faire travailler un stagiaire BTS sur la 
veille juridique et la mise en ligne des textes juridiques au format pdf.

Date du prochain CA
Le 25 septembre probablement à Ambérieux. Marc transmet une proposition de lieu au 
siège.

Le Vice-président, Secrétaires de séance, 
François Breton Philippe Jestin

Géraldine Barelli
Agnès Gandon


